

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7020

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres m 2 es, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 9'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'5 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 14 DE ABRIL 1905.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, equívocos, al derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## FARMACIA

Se vende una de reciente construcción en la Villa de la Unión.

Dirigirse para más detalles al licenciado J. Gonzalez Gomez, Botica nueva, La Unión 24.

## LAS DEFENSAS DE PEKIN.

Al formarse el nuevo ministerio francés se exigiera la tendencia guerrera y hasta hay quien pide una expedición especial contra Pekin. Es, por lo tanto, muy oportuno conocer los obstáculos que había que salvar para conseguir el resultado.

Las defensas de Pekin son tres: puerto Arturo, Takón y Tien-Tsin.

Antes de intentar caer sobre Takón, dice un periódico inglés, el almirante Courbet intentaría probablemente apoderarse de Wel-Hai-wi, estación naval situada á 40 millas de Chefón, que según está armada y defendida, caería fácilmente en poder de los franceses.

En seguida tendría que ocupar Lu-Shun-Bou, conocido de los extranjeros por el nombre de Puerto Arturo. Esta plaza no es fácil de tomar.

Se formará idea de su armamento por el hecho de tener colocados 360 torpedos en una línea á la entrada del puerto. Este sería un obstáculo muy serio para la escuadra francesa.

Los montes cercanos están armados de cañones Krupp de 30 centímetros.

Después de la toma de Puerto Arturo sería preciso atacar Takón y Pei-Tang.

En Takón se encontraría también gran resistencia, porque desde el mes de Julio dicha ciudad está ocupada por 38.000 hombres. Los fuertes están armados con 900 cañones de los últimos modelos Krupp y Vasseur.

Pei-Tang es menos temible; pero la ciudad será defendida por Li-Chang-Loh, generalísimo, que tiene dispuesto en el campamento de Lu-Tai.

Después de haber tomado Tien-Tsin, que constituye la segunda línea de defensa con su guarnición de 6.000 hombres de tropas escogidas, armadas de fusiles modernos, en su mayor parte Remington y Mauser.

La tercera línea se encuentra en Pau-Tuig-Fu, capital de la provincia, situada á poca distancia al Sudoeste de Pekin. No se conoce la situación de las tropas en esta región, pero se sabe que son unos 7.000 hombres.

Todos estos trabajos de armamento y de concentración de tropas han sido hechos bajo la dirección de un oficial chino que durante algun tiempo ha estado agregado al Estado Mayor alemán.

## LOS MANDARINES MILITARES.

Los títulos de los mandarines militares, como si con ellos pretendieran atemorizar al enemigo. Se titulan Tchato ó Kiankienne, que significan: «Gobernador de todo,» y «general de todo el ejército.» Hay además, 16 que se engalanan con este supremo título; entre ellos ocho generales de «todo el ejército.» Se enorgullecen con títulos que rebosan valentía, como «Titón,» que significa: «Gobernante con la mano; Tchentai, ó «jefe de todos los militares; Toussen, «mandarines de todo;» Chepa, «siempre dispuesto á defenderse.» Los tenientes se llaman «jefes de ciento,» y los alféreces «mango del jefe.» Sus sueldos son crecidos. Los títulos correspondientes á la categoría militar superior, disfrutan 1.083 taels mensuales, ó sean unos 9.739 francos. Un yotchene (coronel), percibe mensualmente mil 625 francos en metálico. ¡Cuántos oficiales europeos envidiarán los sueldos de estos mandarines.

## LA SALUD PÚBLICA.

Las noticias que se reciben de Játiva, son satisfactorias, pues acusan una notable mejoría en la salud pública de dicha población.

Segun el telegrama que el delegado de Játiva le manda al gobernador de Valencia; el día 12, existían ocho invadidos del día anterior, no había ningun atacado en las últimas veinticuatro horas, se habían dado de alta seis, ninguna defunción; existían dos enfermo.

La junta provincial de Sanidad ha acordado suspender las ferias de Alcoy y de Alicante, en atención á que la mayor parte de los feriantes proceden de Valencia y de algunos pueblos de la provincia tenidos como sospechosos.

De la conferencia que han celebrado en Calera los médicos de la población con el doctor Gendala, resulta que la mayoría de los casos sospechosos presentados allí desde el viernes santo, carecen de los síntomas propios del cólera.

La junta provincial de Sanidad de Palma de Mallorca ha acordado imponer tres días de observación á las procedencias de Valencia, y un ventileo y fumigación á las de Alicante y Cataluña.

## ENTRE FRANCIA Y CHINA.

La declaración de paz entre Francia y China, asunto, como comprenderán nuestros lectores, de la mayor importancia, ha sido publicada en

«Le Journal Officiel,» sin más solemnidad que la que encierran los si-

«Telegramas llegados de Pekin han anunciado hace días, que la paz se había concertado entre la Francia y la China.

Es exacto, en efecto, que de resultas de conversaciones tenidas con un delegado del gobierno chino, los preliminares de paz se han firmado en Paris el 4 de Abril. A este acto debía seguir la promulgación en Pekin de un decreto imperial ratificando la convención del 11 de Mayo 1884 y ordenando á las tropas chinas de Yunnan y del Quang-Si, volver á pasar la frontera en fecha determinadas; este decreto tenia que ser notificado por el virey de Tchih al cónsul de Francia en Tien-Tsin.

Hoy, 9 de Abril, el ministro de Negocios extranjeros en Paris, ha recibido después del mediodía, del ministro de Francia en Shanghai, un telegrama anunciando que el decreto había sido publicado y notificado en la forma convenida.

## CUARENTENAS CONTRA ESPAÑA.

El periódico de *Times* publica un despacho de Marsella anunciando que el gobierno turco ha dado orden á todos los puertos del imperio de que se impongan tres días de cuarentena á todas las procedencias marítimas de España.

En Saint Nazaire y Marsella han sido declaradas súcias las procedencias de España.

Es de creer que esa declaración se limite á las procedencias de nuestra costa mediterránea.

## EL CONFLICTO ANGLO-RUSO.

En expectativa de las nuevas explicaciones pedidas al general Komaroff, que acaso tarden en llegar, la situación en Rusia es de calma y de confianza, tanto más cuanto que en los formidables preparativos de guerra ya hechos y los que siguen, haciéndose entiendo Rusia, que será en la victoria, si llegara á formalizarse la lucha.

Por el contrario, Inglaterra es agitada por la mayor ansiedad y agitación. Con febril actividad siguen los preparativos, así en la metrópoli como en la India, á la vez que se procura la alianza de Italia y de Turquía.

Con Italia parece fácil la alianza, dadas las seductoras promesas de compensaciones que Inglaterra prodiga á manos llenas. En cuanto á la alianza con Turquía, ya no se tiene por tan fácil, pues la opinión pública se pronuncia en contra.

Además, el emir del Afghanistan

se inclina hácia la paz por temor á la entrada de las tropas inglesas en su territorio.

Un despacho de la frontera afgana dice que la plaza de Pend-jeh ha sido ocupada por los rusos tres días después de la batalla, en previsión de que los afganos tomaran la ofensiva.

Ante esa nueva complicación hanse puesto en juego, con mayor empeño que antes, las influencias diplomáticas de Alemania y Austria, por medio de sus representantes en Londres. Tienen por cierta la mediación personal del emperador Guillermo en favor de la paz.

El barómetro de las Boissas parece inclinado á las esperanzas de arreglo diplomático.

El *Messageur Officiel* publica un telegrama del general Komaroff, fechado en Dasselikepri el 4 de corriente, diciendo que el 30 de marzo último atacó á los afganos que ocupaban estas posiciones sin obtenerlas, rechazando al ejército á pesar de las repetidas intenciones amistosas que para ello se les hicieron.

Segun despachos recibidos de Londres, el conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, está dispuesto á aceptar el arbitraje alemán, encaminado á conjurar el conflicto pendiente con Rusia.

## Noticias generales.

Han sido nombrados.

Comandante de marina de Sagua, el teniente de navio D. Antonio Moreno Guerra, segundo comandante del «Jorge Juan,» D. Fernando Lozano, y ayudante secretario del vicepresidente de la junta superior consultiva de marina D. José Rodriguez Vera.

Inglaterra y los Estados Unidos, son dos países famosos por muchas cosas, pero sobre todo por las cuestiones jurídicas que á lo largo de los siglos han ido surgiendo entre ellos.

Actualmente hay á la mano la magistratura inglesa una demanda que para ser zanjada exige que el tribunal decida el largo que deben tener las faldas en el teatro, ó mejor dicho, cuál es el maximum de faldas con que pueden presentarse en las tablas las actrices y las bailarinas inglesas.

El caso es nuevo é interesante. Pero en Nueva York acaba de presentarse otro más difícil todavía.

Una cantante fue expulsada de un baile porque, según el empresario, llevaba el escote demasiado bajo. La joven ha apelado á los tribunales en demanda de reparación á su buen nombre.